ARAGÎN-INFO

http://csl.tao.ca/aragon

3 MAYO 1.999-9 MAYO 1.999

NòMERO 100

Bolet'n electr—nico semanal de car‡cter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Est‡ permitida y recomendada su impresi—n, distribuci—n e inclusi—n en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail csl@tao.ca http://csl.tao.ca/acratador e-mail farl@posta.unizar.es http://csl.tao.ca/rrll/topo.html

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

TEMAS DE DEBATE

A L@S QUE QUIERAN ESCUCHAR... SOBRE LO ALTERNATIVO

Estamos perdiendo el norte. La imbecilidad jamás va acompañada de un mínimo de sensatez o de claridad para presentarse ante nosotr@s con su verdadera cara: se camufla y como un parásito, permanece. Así ha sido siempre, y así continúa ocurriendo hoy en día.

Es tan dura la derrota frente al sistema que incluso el último resquicio de resistencia, la colectiva e individual convertida en crítica de pensamiento y en acción política, está hoy por los suelos. Es tan difícil la situación que se está poniendo en juego incluso la higiene mental de saber dónde se está, quién es quién, o qué es qué. El caos debe ser algo frecuente hasta en las mejores y ordenadas cabezas, pero sería conveniente intentar, con todas nuestras fuerzas, aplicar la racionalidad ante estos ataques a la maltrecha conciencia revolucionaria que creo sequimos aspirando a ser.

No es momento, ni ahora ni nunca, de decir a nadie lo que tiene o no que hacer. No creo que nadie esté en esa situación moral. Y si lo estuviera sería digno de desaparecer de ahí. Lo que nadie puede, sin embargo, es impedir que se nos escape un grito de rabia, rabia honda y justificada. Estamos hart@s de l@s estétic@s

Dentro de lo marginal que supone con respecto a esta pocilga de sociedad el considerarse una o un alternativ@, y entendiendo por este concepto algo parecido a una actitud diferente, es muy triste contemplar como esa idea se va vaciando, viciando, convirtiéndose en ropa o música, materializándose en toda una serie de cánones de actitudes/hobbies/prendas de vestir/-ings (y demás esnobismos)/músicas/drogas que evidentemente desvirtúan brutalmente la idea inicial de crear una alternativa integral e ideológica fuerte y clara a este sistema. Dentro de este peculiar queto, se está creando una frontera tan grande como imperceptible: la de l@s cuerd@s y l@s perdid@s. Así de radicales nos atrevemos a ser al afirmar esto; l@s que creemos seguimos teniendo las cosas mínimamente claras, y l@s que, insisto, dicen ser alternativ@s consumiendo la misma mierda que genera el sistema. Obviamente, no es tiempo de pretender ningún modelo de alternativa total al sistema, sabemos cómo nos atrapan en lo cotidiano, y la contrainformación, el debate o las actuales formas de reunión y autocrítica no son sino nuestros mejores medios hoy en día, pero aún así creemos ser modestamente conscientes de lo que somos y representamos, de dónde o hacia dónde andamos. No, no es ninguna tontería lo que aquí se plantea. En suma, del penoso circo que hablamos es de gente que se cree viviendo en un planeta diferente y muy chachi, adicta al fin de semana y sus psicotrópicos, y con unas miras tan ambiciosas como tal o cual peinado, más o menos ajos/pirulos/etc., este o ese djembe...

Un amigo me dijo un día: ¡Cuánto daño han hecho los malabares y bonguitos a la izquierda! A continuación nos reímos, pero lo cierto es que hay un fondo de razón en esa frase. Da pena, contemplar cómo estamos llegando al final de una década, los noventa, que se iniciaban con luchas sociales heredadas del final de década anterior y que hoy van languideciendo lentamente. Parece que no se acuerda nadie de estragos causados por la evasión de las drogas consumidas sin medida hace décadas. Hoy, la situación comienza a parecerse. La de esa época fue una generación muy jodida: eran l@s olvidad@s de esa mierda tan grande llamada transición. Hoy, la nuestra es la generación de la supuesta comodidad, combinada con un futuro bastante complicado. De acuerdo, motivos no faltan para desesperar, disparatar y evadirse, pero modestamente creemos que la verdadera gente transformadora y revolucionaria debe, al menos, aguantar el tirón sin que éste pueda con ella: mantenernos cuerd@s y sabiendo en todo momento dónde está la raya entre unas cosas y otras, distinquiendo la camaradería de la estupidez colectiva, y sobre todo, subordinando

la estética y la fiesta a una acción política que, de quebrar por completo y seguir esta trayectoria, habría dado triste fin a muchas ilusiones puestas a lo largo de generaciones.

Son tiempos jodidos. Nadie dice lo contrario. Pero escaquearse dando paso al mercadeo de la estética, de las fiestas de piruleo, pintas o comportamientos de tribu, gueto y buenos rollitos, no conduce sino a nuestra propia descomposición. Demostraría esa situación que la anestesia del sistema nos habría dormido del todo, hasta la aniquilación. Espero que esa anestesia la vayamos burlando poco a poco, y vaciando en ello toda nuestra rasmia, brío, acción, entusiasmo y un montón de adrenalina revolucionaria. Luego..., si nos apetece, ya nos emborracharemos, aunque conscientes de que al día siguiente la resaca durará poco y nuestra cabeza sequirá despierta y entusiasta.

Que no nos arrastre la imbecilidad disfrazada de colorines con sabores/olores/sensaciones chachipirulis. Un poco más de inteligencia y sensatez, por favor. ¿O es que ser listos y responsables con unas ideas emancipatorias por tod@s conocidas, creo, va a resultar ser ahora algo malo y peyorativo? Queremos pensar que seguimos, un@s y otr@s, roj@s y negr@s, llevando un mundo nuevo en nuestros corazones...

En Zaragoza, abril de 1999.

ANTIMILITARISMO

8 de mayo: Concentración contra el gasto militar.

Miembros del Colectivo de Objeción y Antimilitarismo-Movimiento de Objeción de Conciencia (C.O.A.-M.O.C.) se concentraron ante la Delegación de la Agencia Tributaria en Zaragoza para protestar contra el gasto público militar, superior a la suma de los presupuestos de los ministerios de Educación y Cultura, Agricultura, Pesca y Alimentación y Medio Ambiente. Ello también es aplicable al terreno de la investigación, ya que la destinada a fines militares es 50 veces mayor de la dedicada a educación y a agricultura y 18 veces mayor que la destinada a sanidad. L@s concentrad@s, que exhibieron una pancarta con el texto *La guerra no es solución* y portaban bombas forradas con falsos billetes bancarios, entregaron en la Delegación cartas firmadas por antimilitaristas zaragozan@s, en donde se rechaza el gasto militar y se pide que se destine a labores más fructíferas, como la creación de empleo, la mejora de la sanidad y la educación públicas o la cooperación con los países del Sur, y se muestra la solidaridad con objetoras y objetores fiscales. Esta acción ha servido de inicio para la campaña de objeción fiscal de 1.999, consistente en destinar la parte de impuestos dirigida al gasto militar a otros fines sociales. *Colectivo de Objeción y Antimilitarismo-Movimiento de Objeción de Conciencia* y *Europa Press*.

DÍA INTERNACIONAL DE LA OBJECIÓN DE CONCIENCIA

Queremos invitar a la insumisión zaragozana (ex-presos, insumisos, objetores en general, familiares, autoinculpad@s, entidades insumisas, grupos de apoyo, etc.) a participar en un llamamiento popular a la deserción contra la guerra a las puertas de un recinto militar: insumisión a la guerra como expresión, en este décimo aniversario de la insumisón, de la renovación de nuestro compromiso. El 15 de mayo de 1.999, Día Internacional de la Objeción de Conciencia, realizaremos una acción coordinada de la Internacional de Resistentes a la Guerra, a las 19h., en el edificio de la antigua capitanía general militar, en la plaza de Aragón de Zaragoza. Dedicaremos esta acción a la insumsión en los cuarteles y a la deserción a la guerra. Allí estaremos abiert@s a la colaboración de tod@s, para que aporten su opinión acerca de lo que ha supuesto la insumisión y lo que debe suponer como forma de rechazo a la guerra. También os invitamos a participar en la Conferencia Popular Zaragozana contra la Guerra que queremos celebrar el 22 y 23 de mayo, para dedicar un espacio a la insumisión, la deserción y la desobediencia. Pásate el día 15 por la plaza de Aragón y te informaremos con más detalle.

COLECTIVO DE OBJECIÓN Y ANTIMILITARISMO-MOVIMIENTO DE OBJECIÓN DE CONCIENCIA

NACIONALISMO

II VERMÚS MUSICALES EN LA PLAZA DE SAN FELIPE DE ZARAGOZA Domingos de mayo y junio de 1.999, de 12 a 13'30 horas.

Haciéndose eco de la gran acogida que tuvieron durante la pasada primavera, la Asociación de Gaiter@s de Aragón (A.G.A.) organiza, por segundo año consecutivo, unos vermús musicales y bailongos, con el objetivo de recuperar el ambiente de fiesta espontánea de una plaza de cualquier pueblo de nuestra comunidad.

Por la histórica plaza de la Torre Nueva irán pasando, domingo tras domingo, direfentes grupos de Música Tradicional Aragonesa, que nos harán bailar al son de la dulzaina, trompa, gaita de boto, acordeón, clarinete, chiflo, tambor, guitarrico y otros instrumentos. Tod@s a participar de esos bailes y danzas

populares que, en palabras de Anchel Conte, nos hacen descubrir aspectos de nuestra vida común pasada, hermanarnos con otras gentes y, por supuesto, divertirnos.

Que nadie se corte, todos a bailar el cascabillo, cadril, es blincos, tin-tan, billano, pasavilla, chinchana, reinao, vals, pasodoble, jota popular, mazurca, polca, chotis, rumba, habanera y un largo etcétera, que todos estos y muchos más son bailes y danzas del Reino de Aragón.

Para los más exigentes, la A.G.A. acaba de editar su último Pliegos: Apuntes de baile popular aragonés.

ASOCIACIÓN DE GAITER@S DE ARAGÓN

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

5 de mayo: Nueva concentración contra el bombardeo y la represión en Yugoslavia.

Algo más de un centenar de personas se concentraron en la plaza Paraíso de Zaragoza para protestar tanto contra el bombardeo que la OTAN está realizando en Yugoslavia como contra la represión que el Gobierno de ese país está llevando a cabo sobre la población albano-kosovar. Durante la concentración se repartieron abundantes octavillas de denuncia, además de exhibirse la habitual pancarta contra la guerra. También se leyeron diversos comunicados procedentes de organizaciones no gubernamentales yugoslavas críticas con el régimen político de su país y contrarias al militarismo. Un policía local intentó intimidar a una de las personas que repartían octavillas, sin ningún resultado. *Aragón-Info*.

5 de mayo: Vídeo contra la represión en Chiapas.

El Colectivo de Apoyo Zapatista de Zaragoza organizó un vídeo-debate bajo el título *Chiapas: lo que no se ve por televisión*. El audiovisual exhibido en la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza trata sobre la guerra sucia que el Gobierno Mexicano practica en Chiapas y está realizado por periodistas de la agencia *Reuters*. La proyección se completó con impresiones de vari@s brigadistas aragonesas y aragoneses que han estado en Chiapas. *Colectivo de Apoyo Zapatista*.

JORNADAS 20 ANIVERSARIO DE LA REVOLUCIÓN SANDINISTA

Desde el colectivo universitario de solidaridad Iquique, junto con el Comité de Solidaridad Internacionalista y el Comité de Solidaridad Óscar Romero, queremos hacer un homenaje a los 20 años de Revolución Sandinista.

El 19 de julio, aparte de la liberación del pueblo de Nicaragua, significó también el surgimiento de un movimiento de solidaridad internacionalista que se ha mantenido durante estos veinte años. A partir de este movimiento surgió una avalancha de solidaridad hacia otros pueblos de América Latina y del mundo cuyas luchas hasta ese momento eran desconocidas u olvidadas.

Estas Jornadas tratan de recordar el aire de libertad que significó la Revolución Sandinista para el pueblo nicaragüense, la solidaridad internacionalista y otros pueblos del mundo.

PROGRAMA DE LAS JORNADAS

Lunes, 10 de mayo:

Charla-coloquio: La Teología de la Liberación y la Revolución Sandinista, con Fernando Orcastegui, miembro del Comité de Solidaridad Óscar Romero.

Martes, 11 de mayo:

• Documental: Nicaragua en el período revolucionario.

Miércoles, 12 de mayo:

Película: Latino, del director Haskell Wexler, sobre la agresión del imperialismo norteamericano al pueblo nicaraqüense.

Jueves, 13 de mayo:

 Charla-coloquio: La agresión imperialista desde los medios de comunicación, por Pablo Otero, periodista militante de la solidaridad internacionalista y redactor de Barricada Internacional.

EXPOSICIONES

Pegatinas y carteles: 20 años de movimiento solidario.

Exposición fotográfica: 20 años de Revolución Sandinista.

HORARIOS Y LUGARES

Charlas: 20h., salón de actos de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (Gran Vía, 2).

Proyecciones: 19'30h., salón de actos de la sección de Geológicas de la Facultas de Ciencias (Campus universitario).

Exposiciones: Pasillo de la planta baja del Paraninfo (Pza. Paraíso, s/n.).

También recordamos que la campaña de recogida de material escolar para Cuba se cierra el 10 de mayo. Podéis seguir dejando material en las conserjerías de los centros universitarios.

COLECTIVO UNIVERSITARIO DE SOLIDARIDAD IQUIQUE

COMITÉ DE SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA DE ZARAGOZA COMITÉ DE SOLIDARIDAD ÓSCAR ROMERO

ECOLOGêA

3 de mayo: Reconocen presiones para aprobar el impacto ambiental de Yesa.

El Secretario de Estado de Medio Ambiente, Juan Luis Muriel, reconoció ente el Alcalde de Artieda (Zaragoza), Alfredo Solano, que el Gobierno Aragonés y la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) presionaron para que la declaración de impacto medioambiental del recrecimiento del embalse de Yesa fuera positiva. Además de Solano, estuvieron presentes en la entrevista el Alcalde de Biscarrués, Jesús Estacho, y el presidente de la Asociación Río Ara, José Mari Santos. Muriel afirmó que todas las informaciones oficiales indicaban que el recrecimiento de Yesa era imprescindible para abastecer de agua potable a un millón doscientos mil ciudadan@s. Desde el Departamento de Ordenación del Territorio de la Diputación General de Aragón se llegó a afirmar que la inundación del pueblo de Sigüés (Zaragoza) no planteaba ningún problema, a pesar de la oposición unánime de sus habitantes. Sobre la destrucción de varios kilómetros y ermitas del Camino de Santiago, la Consejería de Cultura del Gobierno Aragonés informó que el tramo no era relevante y que las ermitas se trasladarían piedra a piedra. Todo ello confirma las denuncias efectuadas inmediatamente después del anuncio de la publicación de la declaración de impacto ambiental por la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET), en el sentido de que estas presiones habían existido y habían sido muy fuertes. A lo largo de la semana, COAGRET ha denunciado además que la C.H.E. ha inflado las necesidades de agua de l@s habitantes de Zaragoza, presunt@s beneficiari@s de la obra hidráulica. Estas se cifran en 486 litros por día y habitante, cuando en la actualidad es de 380, con tendencia a la baja y sin valorar las medidas de ahorro y modernización de infraestructuras propuestas por varios colectivos. COAGRET ha presentado también varias alegaciones a la propia declaración de impacto ambiental, ya que considera que adolece de graves deficiencias. Con respecto al tema del recrecimiento de Yesa, decir que la UNESCO ha admitido a trámite la petición de la Plataforma contra el Recrecimiento de Yesa para declarar la parte inundable del Camino de Santiago como patrimonio de la humanidad en peligro y que la revista National Geographic se ha interesado también por las afecciones que sobre las poblaciones y el patrimonio histórico y natural del Pirineo presentan los proyectos de embalses. Un equipo de la sección española de esta revista estudiará el caso sobre el terreno en los primeros días de junio. Heraldo de Aragón, Radio Zaragoza y Agencia Efe.

3 de mayo: Renacen las esperanzas para abrir el ferrocarril de Canfrán.

Según informó el Comité para la Reapertura de la Línea Olorón-Canfrán (CRELOC), el Ministerio Francés de Transportes podría incluir en sus próximos presupuestos la reapertura de esta línea férrea para destinarla al tráfico de mercancías, para lo que estaría dispuesto a aportar el 25% del coste total. Según el colectivo francés, la decisión gubernamental podría deberse al accidente ocurrido el mes pasado en el túnel carretero del Montblanc. El proyecto, que contemplaría el tránsito de vehículos ligeros por la autovía y el túnel de Somport y el de mercancías a través del eje ferroviario Zaragoza-Pau, cuenta con el apoyo de varios colectivos e instituciones aragonesas. Los próximos días 22 y 23 de mayo tendrá lugar en Bedous (estado Francés) una concentración-manifestación para apoyar la línea ferroviaria. *Heraldo de Aragón*.

3 de mayo: Nueva protesta por la tala de chopos en Camarillas.

Miembros de *Ecologistas en Acción* de Teruel entregaron en el Servicio Provincial de Agricultura de la Diputación General de Aragón más de 1.000 firmas y un fardo de paja, en protesta por la tala de más de 200 chopos en la localidad de Camarillas. Vecin@s del pueblo y ecologistas ya entregaron las firmas hace varios días en la oficina del Justicia de Aragón, y acusan a la Diputación General de Aragón y a la Confederación Hidrográfica del Júcar de lo que consideran un engaño, puesto que se había prometido que la concentración parcelaria, que calificaron de aberrante, sólo afectaría a 20 árboles. Además, señalaron que la política agraria del Gobierno Aragonés atiende a planteamientos productivistas en detrimento del medio ambiente e informaron de los riesgos de avenidas que se pueden dar en la ribera ante la falta de árboles. *Heraldo de Aragón*.

4 de mayo: El Justicia de Aragón investiga los caudales ecológicos de los ríos.

El Justicia de Aragón, Fernando García Vicente, ha encargado la realización de un estudio sobre el respeto de los caudales ecológicos, los imprescindibles para mantener los ecosistemas de las riberas, de los ríos y barrancos. El Justicia pretende identificar los posibles daños achacables a las centrales hidroeléctricas y a las obras de regulación de los caudales, ya que considera que los ríos son un indicativo de la salud ambiental del territorio aragonés y una fuente de recursos cuya protección debe ser garantizada, especialmente en zonas de montaña. El informe tardará varios meses en ver la luz, aunque según uno similar realizado en 1.995 por encargo de la Diputación Provincial de Uesca, las cinco principales cuencas fluviales de la provincia sufrían una imparable disminución de caudal. *Agencia Efe.*

5 de mayo: Presentan importante libro sobre las aves en el Estado Español.

Para la Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.), Aragón es un lugar especialmente estratégico para la conservación de la fauna ibérica. El colectivo naturalista presentó en Zaragoza el libro *Áreas importantes para las aves en España*, en donde se identifican los lugares clave para la supervivencia de las especies y se detallan las amenazas que se ciernen sobre ellas. En Aragón, por ejemplo, se mantiene entre el 20% y el 30% de la población mundial de ganga, ortega y alondra de Dupont. Es punto obligado de parada en las migraciones de miles de grullas y conserva poblaciones importantes de especies en peligro de extinción, como el quebrantahuesos, la avutarda o el cernícalo primilla. La S.E.O. aprovechó el acto para reivindicar el incremento en Aragón del número de zonas de especial protección para aves, en áreas como Monegros, Belchite, Cinco Villas o las riberas de los ríos Martín y Guadalope. Se calcula que más del 25% del territorio aragonés se puede catalogar como interesante desde el punto de vista de las especies de aves que lo habitan, aunque según la S.E.O., sólo un 3'5% del territorio propuesto goza de protección. *Heraldo de Aragón*.

7 de mayo: Se incumplen las leyes de protección de las cigueñas.

La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) ha denunciado el delito cometido contra una puesta de huevos de cigüeña en Villamayor, barrio rural de Zaragoza. La instalación de unos andamios en la torre donde está situada la puesta de la cigüeña y los obreros trabajando justo al lado del nido hicieron que los cuatro huevos murieran, al no ser incubados por las cigüeñas. ANSAR mantuvo unas conversaciones con la empresa *Copil*, informando que la cigüeña es un ave protegida y que existen multas por la muerte de la cigüeña, ya sea en forma de pollos o huevos. El 20 de abril se colocaron en el nido otros tres huevos rescatados de otro nido peligroso en Gelsa de Ebro (Zaragoza) y la empresa *Copil* accedió a restaurar desde la mitad de la torre hacia abajo para que la cigüeña acabara de criar, acuerdo que incumple el 13 de abril, pues ANSAR es avisada de nuevo de que tres obreros están trabajando en la parte alta de la torre. ANSAR ha comprobado finalmente la pérdida de los tres huevos colocados posteriormente por falta de incubación y ha anunciado que denunciará los hechos ante el Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil. Además, la organización naturalista ha puesto de manifiesto que los hechos se pueden repetir en otro barrio rural zaragozano, Peñaflor, donde la misma empresa y el mismo arquitecto han sido encargados de la restauración de la torre mudéjar. *Asociación Naturalista de Aragón* y *Heraldo de Aragón*.

8 de mayo: Bicicletada por el Casco Viejo de Zaragoza.

Cientos de ciclistas se dieron cita para participar en la primera bicicletada del casco Viejo de Zaragoza, organizada por la empresa social *Recicleta* con la colaboración de institutos de enseñanza secundaria, centros de tiempo libre, casa de juventud, centros socio-laborales y la cooperativa *La Veloz Ciclomensajer@s*. la bicicletada pretende reivindicar el uso urbano de este medio de locomoción y, al mismo, tiempo, dar a conocer la parte más vieja de Zaragoza y los diversos proyectos que se están dando en ella. *Heraldo de Aragón*.

8 de mayo: Piragüistas rechazan también el embalse de Santaliestra.

Un centenar de piragüistas europe@s se dieron cita en santaliestra para protestar contra la amenaza que supone la construcción del embalse de Santaliestra para el río Ésera, uno de los cauces utilizados tradicionalmente para la práctica de este deporte. El acto reivindicativo fue convocado por varios clubs piragüistas del Estado Español y comenzó con una concentración ante el Ayuntamiento, durante la cual se leyó un manifiesto contra la destrucción del río y de sus valores medioambientales y por una nueva cultura del agua basada en el ahorro y el respeto al entorno. L@s deportistas expresaron su solidaridad con la población de Santaliestra, en lucha contra la obra hidráulica. Posteriormente, l@s piragïstas realizaron un descenso simbólico del río hasta la zona que puede anegar el embalse. L@s habitantes de Santaliestra agasajaron a l@s solidari@s visitantes con una fiesta y una cena. El acto tuvo continuidad al día siguiente, con diversas actividades. Heraldo de Aragón.

8 de mayo: Reclaman una ley que permita el desarrollo integral y sostenible del Pirineo.

La Asociación de Entidades Locales del Pirineo Aragonés (ADELPA) ha vuelto a reclamar una ley que permita el desarrollo integral y sostenible del Pirineo, que contemple la construcción de una serie de infraestructuras mínimas en sus municipios y que potencie la relación con los territorios de la cordillera pertenecientes a otros estados o regiones. ADELPA pone de manifiesto que la derogación por parte del Tribunal Superior de Justicia de Aragón de las directrices parciales de ordenación territorial del Pirineo ha dejado sin ninguna normativa legal vigente que regule y proteja los valores medioambientales, históricos y culturales de la zona. *Heraldo de Aragón*.

8 de mayo: Critican puntos negros en líneas de alta tensión.

La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) ha iniciado una campaña para exigir a las compañías eléctricas, y en especial a la empresa *Eléctricas Reunidas de Zaragoza*, la erradicación de los puntos negros peligrosos para las colonias de aves en los tendidos aragoneses. ANSAR considera que algunos de estos puntos son verdaderos cementerios para estos animales, ya que provocan un gran número de accidentes. *Agencia Efe*.

9 de mayo: ANSAR rechaza el plan general de ordenación urbana de Zaragoza.

La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) ha manifestado su oposición a la aprobación del plan general de ordenación urbana propuesto por el equipo de gobierno del Ayuntamiento de Zaragoza, ya que se considera que es una hipoteca en el camino hacia la sostenibilidad medioambiental de la ciudad. Para ANSAR, que aboga por el mantenimiento del actual plan, el proyecto presentado consagra un modelo de ciudad dispersa que supone una disgregación social y el abandono de las zonas urbanas más consolidadas, en favor de una expansión territorial descontrolada. *Heraldo de Aragón*.

9 de mayo: Tensión en Monegros.

Cerca de 400 agricultoras y agricultores de las localidades zaragozanas de Sástago y Bujaraloz se concentraron en la primera localidad para solicitar la inmediata puesta en marcha de unas hectáreas de regadío prometidas en 1.985. Agricultoras y agricultores se pronunciaron en contra del establecimiento de una zona de especial protección para aves en sus términos municipales y amenazaron con envenenar avutardas. Según la Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.) y la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases han remitido un informe a las organizaciones agrarias en las que se explica que la puesta en marcha de los regadíos se está retrasando por el desinterés de las administraciones públicas, más que porque sea incompatible con la zona de protección para las aves. La S.E.O. se ofrece para estudiar con agricultoras y agricultores una propuesta concreta para conseguir desbloquear la situación, basada en cultivos tradicionales que sean respetuosos con el medio ambiente que serían vistos con buenos ojos por la Unión Europea. Heraldo de Aragón.

Los grupos ecologistas de Aragón unificados en torno a Ecologistas en Acción se lanzan con sus bicicletas a las carreteras durante nueve días para :

- Reivindicar soluciones menos agresivas a las comunicaciones traspirenaicas. Después del accidente del túnel del Montblanc, el ferrocarril Zaragoza-Canfranc-Olorón (carretera rodante) se perfila como el medio más ecológico y seguro para el transporte de mercancías, tal como se recoge en el pacto del Somport, que recientemente firmamos.
- Reivindicar una nueva cultura del agua, la racionalidad y la dignidad de la montaña. Existen
 alternativas que descartarían la realización de lo embalses de Biscarrués, Yesa (recrecimiento) y
 Lechago (en Teruel). Los únicos beneficiarios de dichos embalses son las constructoras, las
 compañías eléctricas y los trasvases.
- Condenar proyectos tan agresivos para la montaña como el complejo especulativo en torno al esquí, que se quiere hacer en la canal de Izas (Canfranc), que no se justifican en ningún caso en base a su supuesta rentabilidad económica.

El deterioro medio ambiental puede ser irreparable.

V^a TRAVESÍA ECOLOGISTA EN BICICLETA del 10 al 18 de julio de 1.999

1°) 10 de julio: Canfrán-Artieda (78 km.).

Zaragoza (tren 7h.)-Canfrán-cruce-Aratorés-Borau-Aísa-Jasa-cruce-Ponlarreina-Berdún-cruce-Artieda.

1°) opcional: Chaca-Artieda (46 km.).

Zaragoza (tren 7h.)-Chaca-Ponlarreina-desvío a puente río Aragón Subordán (baño y comida)-reencuentro con l@s otr@s-Berdún-cruce-Artieda.

2º) 11 de julio: Artieda-Samiánigo (80 km.).

Artieda-Ruesta-Puerto de Cuatro Caminos-Undués-Pintano-Bagüés-Bailo-Santa Cilia de Chaca-Chaca (tren 18'10h.)-Samiánigo.

2°) opcional: Artieda-Samiánigo (60 km.).

Artieda-Undués-Bailo-Ponlarreina (bus 16'45 h.)-Chaca (tren 18'10h.)- Samiánigo.

3°) 12 de julio: Samiánigo-Biscarrués (77 km.).

Samiánigo-Hostal de Ipiés-cruce-Caldearenas-Javierrelatre-cruce-Ena (baño y comida)-Anzánigo-Santa María y La Peña-Morillo de Galligo-Ayerbe-Biscarrués.

3°) opcional: Samiánigo-Biscarrués (48 km.).

Sámiánigo (tren 7'55h.)-Anzánigo- Ena (baño y comida)-La Peña-Biscarrués.

4°) 13 de julio: Biscarrués-Zaragoza (49 km.).

Biscarrués-Ardisa-presa-Sotonera-cruce-pista de la línea férrea entre Turuñana y Gurrea de Galligo-Ontinar de Salz-Zuera (tren 21 h.)-Zaragoza.

4°) opcional: Biscarrués-Zaragoza (44 km.).

Biscarrués-Ayerbe-Loarre-Bolea-Esquedas-Uesca (tren 20'20h.)-Zaragoza.

5°) 14 de julio: Zaragoza-Belchite (52 km.).

Zaragoza-Botorrita-Jaulín-Fuendetodos-Belchite

6°) 15 de julio: Fuendetodos-Daroca (67 km.).

Fuendetodos-Villanueva de Huerva-Aguilón-Herrera de los Navarros-Luesma-Fombuena-Badules-cruce-Daroca.

7°) 16 de julio: Daroca-Lechago (68 km.).

Daroca-Puerto de Santed-Gallocanta-pista de Las Cuerlas-Bello-Torralba-Villalba-Caminreal-Fuentes Claras-pista entre El Poyo del Cid y Calamocha-Navarrete-Lechago.

7°) opcional: Daroca-Lechago (52 km.).

Daroca-Puerto de Santed-Gallocanta-Tornos-Calamocha-Lechago.

8°) 17 de julio: Lechago-Teruel (55 km.).

Lechago (tren 9'30 h.)-Monreal del Campo-Ojos Negros-Sierra Menera-cruce-Ródenas-pista de Peracense-Almohaja-Santa Eulalia del Campo (tren 17'45 h.)-Teruel.

9°) 18 de julio: Teruel-Zaragoza (47 km.).

Teruel (plataforma del ferrocarril)-Puerto de Escandón-pista entre Puebla de Valverde, Sarrión y Escaleruela)-Albentosa (tren 17'45 h.)-Zaragoza.

ECOLOGISTAS EN ACCIÓN

CÁRCEL

6 de mayo: Presentan informe sobre la situación sanitaria de la cárcel de Torrero.

La Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón (A.S.A.P.A.) presentó un completo informe donde se denuncian diversas deficiencias en la asistencia sanitaria que se presta en la cárcel zaragozana de Torrero. El documento recoge los casos de cuatro personas muertas en la cárcel en los últimos años, las opiniones de profesionales de la sanidad acerca de la situación en Torrero, una encuesta realizada entre l@s pres@s y una serie de conclusiones. El informe denuncia graves problemas estructurales de hacinamiento, falta de higiene, humedad, escasez de calefacción y agua caliente, alimentación escasa y baja en calorías, presencia de insectos y roedores y falta de programas culturales y educativos. Además, se pone de manifiesto la insuficiencia del servicio médico, compuesto por tres médicos y un enfermero y se vuelve a destacar la situación infrahumana del módulo de mujeres, donde se revela que la totalidad de las presas seropositivas no tienen información regular acerca de su estado de salud y que el 75% de las mujeres no recibe trato psicológico alguno. A.S.A.P.A. reclama el cambio de la actual política penitenciaria, la excarcelación de las personas seropositivas, un tratamiento integral e integrado en la red pública en temas de salud, el reciclaje de l@s profesionales sanitari@s que trabajan en las prisiones, la puesta en marcha de programas de educación preventiva, de reducción de riesgos y de atención en el exterior de las cárceles y la firma de un convenio entre la Diputación General de Aragón y la Dirección General de Instituciones Penitenciarias en materia de salud, tratamiento de las drogodependencias, asistencia de urgencia y síndrome de inmunodeficiencia adquirida (SIDA). Asociación de Sequimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón y El Periódico de Aragón.

LABORAL

4 de mayo: Herido un albañil al desplomarse una tapia.

Un albañil sufrió un accidente laboral en Zaragoza al caerle una tapia encima mientras trabajaba en las obras de un edificio de la calle Jesús y María. El albañil, del que no se indica su estado, sufrió varias contusiones en cuello y extremidades, de las que fue atendido por miembros del cuerpo de bomberos, siendo trasladado posteriormente al Hospital *MAZ. Europa Press*.

5 de mayo: Trabajadoras y trabajadores de *Indelor* desconvocan paros.

La plantilla de la fábrica que la empresa *Indelor* tiene en Zaragoza anunció la desconvocatoria de los paros previstos para los días 6, 7 y 10 de mayo en señal de buena fe ante las negociaciones que se están celebrando sobre el expediente de extinción de contratos con la dirección de la empresa. La dirección de la empresa ha aumentado el número de emplead@s que podrían ser trasladad@s a la factoría de Girona hasta 12 y les ha mejorado las condiciones económicas por la pérdida de categoría que conlleva la recolocación. Sin embargo, el comité de empresa afirma que las posturas siguen siendo muy distantes en cuanto a las indemnizaciones que deben cobrar el resto, hasta 70, de l@s afectad@s. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

6 de mayo: Finaliza el plazo de negociación sobre el expediente de regulación de empleo en Opel.

La dirección de la factoría de la multinacional automovilística *Opel* en Figueruelas (Zaragoza) ofreció finalmente completar hasta el 100% los salarios a percibir por la plantilla durante los 18 días afectados por el expediente de regulación de empleo presentado por la compañía ante la Dirección General de Trabajo de la Diputación General de Aragón (D.G.A.). Además, la empresa se comprometió a no incluir a trabajadoras y trabajadores mayores de 55 años. El comité de empresa rechazó estas propuestas y se negó a aceptar el expediente, alegando que la

multinacional no se encuentra ni mucho menos en situación crítica. Será en un plazo de 15 días cuando la Dirección General de Trabajo decida sobre la admisión o no del expediente de regulación de empleo. Entre tanto, para el día 15 de mayo Comisiones Obreras ha convocado una manifestación de protesta que finalizará ante la sede zaragozana de la D.G.A. La convocatoria ha sido respaldada por la Confederación General del Trabajo, cuyos miembros protestaron el viernes 7 ante las oficinas de la factoría por el despido de un compañero. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

JORNADAS DE DEBATE EN TORNO A LO PÚBLICO

Organiza Confederación General del Trabajo (C.G.T.) y colaboran los vicerrectorados de Extensión Universitaria y Relaciones Institucionales de la Universidad de Zaragoza.

Desde C.G.T. pensamos que hay servicios cuyo carácter público es innegociable y creemos que es necesario un debate sobre cómo debe ser la gestión de los mismos. Desde esta perspectiva, presentamos estas jornadas con el objetivo de acercar la Universidad a esta problemática social y ambiental.

Martes, 11 de mayo, 19h.:

Enseñanza pública, privada y concertada: cambios y perspectivas.

Alfonso Somolinos y Gabriel López (Sindicato de Enseñanza de C.G.T.).

Jueves, 13 de mayo, 19h.:

La progresiva privatización de la sanidad pública.

Antonio Liébana (Secretario General de la Federación Estatal de Sindicatos de Sanidad e Higiene).

Martes, 18 de mayo, 19h.:

Agua y medio ambiente: ¿gestión pública y beneficios privados?.

José Ángel Sánchez Navarro (Profesor de Hidrogeología de la Universidad de Zaragoza).

Pedro Arrojo Agudo (Profesor de Economía de la Universidad de Zaragoza).

Javier Martínez Gil (Catedrático de Hidrogeología de la Universidad de Zaragoza).

Jueves, 20 de mayo, 19h.:

El sistema público de investigación.

Francisco Marcellán (Vicerrector de Investigación de la Universidad Carlos III).

José Vicente García Esteve (Vicerrector de Investigación de la Universidad de Zaragoza).

Martes, 25 de mayo, 18h.:

Privatizaciones en las empresas públicas.

Juan José Badiola (Rector de la Universidad de Zaragoza).

Víctor Frago (Miembro de C.G.T.-Telefónica).

Eladio Villanueva (Secretario de Acción Sindical de C.G.T.).

Luis Herrero Castillo (Ayuntamiento de Zaragoza).

Alberto Gálvez (Universidad de Zaragoza).

El lugar es el aula magna de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Zaragoza (Gran Vía, 2).

Más información en http:\\www.unizar.es\cgt\jornadas.html

CONFEDERACIÓN GENERAL DEL TRABAJO, SECCIÓN SINDICAL DE LA UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA

MUJER

3 de mayo: En libertad un individuo que apuñaló a una joven.

David B.L., el joven de 17 años que apuñaló el pasado fin de semana a una chica de su edad, pasó el domingo 2 a disposición judicial. El titular del juzgado que se encontraba de guardia decidió su puesta en libertad. Al parecer, el agresor se sintió ofendido porque la chica se encontraba en compañía de otro chico. La joven agredida permanecía ingresada en el Hospital *Miguel Servet* de Zaragoza, aunque las lesiones, por lo visto, no revisten demasiada gravedad. *El Periódico de Aragón*.

ANTIRREPRESIÓN

4 de mayo: Juicio por un atentado en Exea.

Los cuatro acusados de la colocación de un artefacto explosivo en un supermercado de la localidad zaragozana de Exea en 1.984 y de otro en un banco de Sangüesa (Nafarroa) un año antes negaron su participación en los hechos. Las dos acciones, que sólo causaron daños materiales, fueron reivindicadas en su momento por Euskadi Ta Askatasuna (E.T.A.). La defensa pidió la libre absolución de los cuatro acusados, José Ángel Uriz, Ángel María Lizarbe, Jesús María Bravo y Ventura Tomé, por entender que no existen pruebas de su participación y que en todo caso los hechos han prescrito. La Fiscalía de la Audiencia Nacional pidió 22 años de prisión para cada uno de los

acusados, aunque también solicitó el indulto para los dos primeros, que fueron detenidos en 1.990. Los otros dos, Tomé y Bravo, fueron detenidos en 1.996 y 1.997, tras su expulsión desde el Estado Francés y desde México, respectivamente. *Agencia Efe*.

8 de mayo: Denuncian a un policía local por encañonar a una persona.

Dos motoristas presentaron una denuncia contra un subinspector de la Policía Local de Zaragoza que encañonó a uno de ellos tras una discusión de tráfico. Según la Policía Local, el policía sólo sacó un teléfono móvil para avisar a sus compañer@s. Por contra, los denunciantes afirman que el agente conducía un todoterreno ocupado por tres personas que estuvo a punto de atropellarles y que finalmente les alcanzó. Tras hacerles bajar de la moto, el policía encañonó con una pistola a uno de ellos, a quien golpeó la cabeza contra un árbol. El copiloto del todoterreno golpeó al otro motorista hasta hacerle perder la consciencia. Uno de los agredidos consiguió parar un taxi, cuyo ocupante fue conminado a marcharse por el agresor, haciendo ostentación de su condición de policía. La Policía nacional pasó por allí, pero dejó el caso en manos de la Policía Local quien, según los denunciantes, permitió que uno de los acompañantes del agresor se fuera a ocultar el arma. También según los motoristas, los tres ocupantes del todoterreno presentaban evidencias de haber ingerido gran cantidad de alcohol. *Heraldo de Aragón*.

EDUCACIÎN

3 de mayo: FAPAR tilda de virtual el plan de inversiones.

La Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR) ha criticado el plan de inversiones que para 1.999 ha previsto la Consejería de Educación del Gobierno Aragonés. El plan incluye obras comenzadas ya en 1.998, y en algunos casos en 1.997, por lo que FAPAR lo considera más *virtual* que real. FAPAR cree que no es casualidad que estas obras se presenten como nuevas, teniendo en cuenta la cercanía de las elecciones autonómicas. *El Periódico de Aragón*.

7 de mayo: Se concentran para exigir que el Ayuntamiento les escuche.

La comunidad escolar en pleno del colegio público *Tomás Alvira*, apoyada por la Asociación de Vecin@s del barrio de San José, se concentró frente al edificio del Ayuntamiento de Zaragoza para exigir a la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, y al Concejal de Urbanismo, José Luis Santa Cruz, que escuche las alternativas propuestas por los dos colectivos a la construcción de un badén de carga y descarga en la calle peatonal que sirve de acceso al centro educativo a l@s escolares. Unas 300 personas, en su mayoría alumn@s del colegio, exhibieron carteles reivindicativos y depositaron vehículos de juguete en las puertas del Ayuntamiento. La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del *Tomás Alvira* ha denunciado la falta de voluntad de l@s responsables municipales para alcanzar una solución, además de la aceleración de las obras para construir el badén y, de esta forma, presentarlo como una situación de hechos consumados. También se ha mostrado dispuesta a recurrir la decisión municipal por la vía de lo contencioso-administrativo. *Federaci—n de Asociaciones de Barrios de Zaragoza*, *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

SALUD

3 de mayo: La comarca del Jiloca contará con servicio de pediatría.

Según informó la unión comarcal de Comisiones Obreras, las administraciones públicas sanitarias se han comprometido a dotar a la comarca turolense del Jiloca de un servicio de pediatría antes del verano del año 2.000 como mucho. Comisiones Obreras promovió una campaña de recogida de firmas para reivindicar la puesta en marcha de esta especialidad médica en una comarca en la que habitan 1.200 niñ@s, las madres y padres de algun@s de l@s cuales deben desplazarse a 100 kilómetros de sus localidades para acudir a un centro sanitario que cuente con dicha especialidad. *Heraldo de Aragón*.

MOVIMIENTO VECINAL

3 de mayo: Alerta sobre el estado de una iglesia románica.

Vecin@s de la pedanía de Castanesa, perteneciente a la localidad oscense de Montanuy, han alertado sobre la situación de ruina que presenta la iglesia de San Martín, un valioso edificio románico. Desde que se formularon las primeras denuncias sobre su estado, a comienzos de 1.995, no se ha realizado ninguna restauración, a pesar de que en 1.996 se envió a la Comisión de Patrimonio de la Diputación General de Aragón un proyecto de rehabilitación elaborado por un arquitecto, valorado en 17 millones y medio de pesetas. En la actualidad, el deterioro avanza rápidamente, sin que exista voluntad de remediarlo. *Heraldo de Aragón*.

3 de mayo: Denuncian despreocupación del Ayuntamiento.

La Asociación de Vecin@s *Tomás Pelayo* del barrio zaragozano de Casablanca ha denunciado la dejadez del Ayuntamiento, que ha permitido la pérdida de 14.000 metros cuadrados de suelo, que podrían haberse destinado a equipamientos y zonas verdes y sobre los que ahora se levantará una urbanización privada. Los terrenos se encuentran junto al Canal Imperial de Aragón y eran propiedad de la Confederación Hidrográfica del Ebro, que los ha cedido a la Dirección General de Patrimonio del Estado. Al parecer, este organismo planea permutar el solar por un edificio de oficinas propiedad de una gran empresa inmobiliaria. Este proceso se inició en 1.995 y se ha continuado a espaldas del vecindario, que reclama desde hace más de 20 años los terrenos para dotar al barrio de unos equipamientos que consideran imprescindibles. Por ello, la Asociación exige compensaciones al Ayuntamiento en caso de que no pueda evitar finalmente la venta del suelo. *Heraldo de Aragón*.

3 de mayo: Vuelven a reivindicar la mejora de las carreteras.

La Coordinadora de Asociaciones de Vecin@s de los Barrios de la zona de Bardenas, en la comarca zaragozana de Cinco Villas, han vuelto a expresar su protesta por el lamentable estado de las carreteras dependientes de la Confederación Hidrográfica del Ebro y por la desidia de las administraciones públicas a la hora de ofrecer soluciones. Para ello, la Coordinadora convocó una asamblea en Pinsoro en la que se acordó presionar a la Diputación General de Aragón (D.G.A.). Las primeras obras están aprobadas, pero ciertos trámites burocráticos impiden el comienzo. Al parecer, la Confederación pretende que la D.G.A. se haga cargo de las carreteras una vez arregladas. Heraldo de Aragón y Agencia Efe.

3 de mayo: Un Ayuntamiento se niega al derribo de una iglesia para que pase el AVE.

El Ayuntamiento de Terrer (Zaragoza) ha acordado no permitir la modificación de las normas urbanísticas de la localidad para descatalogar la capilla de la antigua azucarera, construida en 1.911 con elementos neogóticos alemanes. El ente Gestor de Infraestructuras Ferroviarias pretendía la descatalogación del edificio para permitir el paso del trazado del tren de alta velocidad (AVE) entre Madrid y Barcelona, pero ahora deberá negociar otras alternativas con el Ayuntamiento. Desde la localidad se ha denunciado también la tala de árboles casi centenarios en el entorno de la capilla para preparar los terrenos para el paso del AVE. El grupo municipal del Partido Socialista Obrero Español pidió en el último pleno la repoblación del lugar con ejemplares de las mismas especies a las que pertenecían los ejemplares talados, especialmente con pinsapos, una especie de la que quedan pocos ejemplares en Aragón. *El Periódico de Aragón* y *Agencia Efe*.

4 de mayo: Temen la destrucción de los campos por parte de empresas mineras.

Los ayuntamientos zaragozanos de Langa, Torralbilla, Retascón, Villafeliche, Montón y Miedes han manifestado su inquietud tras ser informados por la Diputación General de Aragón del inicio de un expediente para realizar prospecciones en sus términos municipales de cara a la extracción de materiales para obras públicas. La Mancomunidad Vicort-Espigar, que agrupa a estos municipios, ha anunciado su intención de personarse en el expediente, que se encuentra en la fase de exposición pública. La Mancomunidad ya ha solicitado que se ofrezcan datos acerca de la superficie afectada y garantías de restauración del terreno. Los pueblos afectados temen que las prospecciones impliquen la expropiación de terrenos de cultivo, a semejanza de la explotación de sepiolita iniciada en la década de los 80 pese a la oposición vecinal, y no descartan crear una comisión de afectad@s. *El Periódico de Aragón*.

4 de mayo: La Guardia Civil toma las vías de acceso a Cañizar del Olivar.

Antidisturbios de los grupos rurales de seguridad de la Guardia Civil tomaron la carretera de acceso a la localidad turolense de Cañizar del Olivar para tratar de evitar una protesta vecinal contra el trasvase de agua de una fuente de la población hacia la cercana localidad de Estercuel. Los guardias civiles identificaron a todas las personas que transitaban por la vía. A pesar de ello, varias decenas de vecin@s se concentraron ante la barrera policial y denunciaron el estado de sitio en el que se encuentran y la imposibilidad de desplazarse con libertad. Un fotógrafo de un medio de comunicación fue invitado por las fuerzas policiales a tomar imágenes *desde lejos*. Las obras se realizan a pesar de que la Dirección General de Política Interior de la Diputación General de Aragón ha instado al Gobierno Aragonés a anular el acuerdo que autoriza al Ayuntamiento de Estercuel a expropiar fincas pertenecientes a Cañizar, y a suspender cautelarmente las obras en tanto y cuanto no se llegue a un acuerdo entre los dos municipios. En una asamblea celebrada en Cañizar del Olivar el domingo 9, l@s vecin@s de esta localidad acusaron al Ayuntamiento de Estercuel de obstaculizar el acuerdo para abastecer a la población de agua desde el mismo depósito de Cañizar, en lugar de hacerlo desde la fuente. Mientras tanto, la vigilancia policial en las obras es continua. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

5 de mayo: Presentan plan para ordenar el tráfico.

La asociación de Vecin@s *Los Molinos* del barrio rural zaragozano de San Gregorio ha advertido sobre la insuficiencia de vías de acceso al Hospital *Royo Villanova* y ha solicitado al Ayuntamiento de Zaragoza el acondicionamiento de un camino agrícola para evitar el colapso circulatorio en la zona, una vez que el Hospital

funcione a pleno rendimiento. Los accesos para el tráfico rodado en el barrio son ya lo suficientemente peligrosos sin la afluencia masiva que se calcula acudirá en un futuro próximo al centro sanitario. Con ayuda del arquitecto de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, la entidad vecinal ha trazado una vía alternativa por el camino de Corbera, que consideran un acceso más rápido y directo, sin grandes molestias y menos peligrosos. El Ayuntamiento, por ahora, no parece estar por la labor. El Concejal de Urbanismo, José Luis Santa Cruz, indicó a l@s vecin@s en febrero que su propuesta era muy cara y que el problema era irresoluble. *El Periódico de Aragón*.

5 de mayo: L@s vecin@s se concentrarán para protestar contra las obras.

La junta vecinal del barrio rural zaragozano de Miralbueno y la Asociación de Vecin@s San Lamberto han convocado movilizaciones para reclamar del Ayuntamiento medidas que disminuyan los efectos de las obras sobre l@s residentes. Las dos entidades remitieron el pasado 27 de abril una carta a la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, explicando los problemas generados por los continuos cortes de agua, pero ésta no ha sido respondida todavía. Por ello, l@s vecin@s han convocado una concentración para el 13 de mayo en el cruce entre el acceso provisional al sector con la carretera del aeropuerto. El vecindario reclama la construcción de una tubería provisional de abastecimiento de agua mientras se renuevan las infraestructuras en el camino del Pilón, obras para las que anuncian un especial seguimiento. También solicita la habilitación de una calle nueva para que l@s vecin@s de la parte baja del barrio puedan acceder al consultorio médico y al colegio público Julián Nieto. Las entidades vecinales añadan a la lista de peticiones la colocación de un semáforo en el cruce donde se concentrarán, en donde ya se han producido varios accidentes, y la solución a las continuas averías del autobús-lanzadera por el que se llega al barrio mientras duran las obras. El Periódico de Aragón.

7 de mayo: Prohibida una movilización vecinal.

La delegación del Gobierno en Aragón ha prohibido a la Asociación de Vecin@s *Miguel Servet* del barrio rural zaragozano de Monzalbarba realizar concentraciones en la autovía de Logroño y en la autopista A-68. Por ello, l@s vecin@s decidieron en asamblea informar acerca de las reivindicaciones vecinales a los vehículos que transitan por la autovía aprovechando los semáforos el próximo día 17, después de lo cual l@s asistentes se concentrarán en la glorieta de Monzalbarba. El día 24 se organizará una caravana automovilística. L@s vecin@s destacaron la rapidez de las decisiones administrativas para prohibir movilizaciones y la lentitud para mejorar las condiciones de la autovía, razón de la protesta. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

7 de mayo: Critican el desinterés municipal por las carreteras.

Colectivos sociales y vecinales del barrio rural de Garrapinillos, en Zaragoza, se reunieron en asamblea para debatir sobre la situación de las carreteras de acceso a la zona y estudiar posibles movilizaciones para que el Ayuntamiento las repare. Desde que en septiembre de 1.998 finalizó la contrata que el Ayuntamiento tenía para arreglar los pequeños desperfectos ésta no ha sido renovada, a pesar de contar con una partida presupuestaria de 44 millones de pesetas. La carretera soporta un continuo trasiego de vehículos pesado, que provoca la aparición de socavones. Además, es necesario tener en cuenta que Garrapinillos cuenta con 6.000 habitantes permanentes, más otras 10.000 personas que tienen allí su segunda residencia. Las quejas expresadas por la Alcaldía del barrio han sido hasta ahora ignoradas, como también lo han sido los escritos de la Policía Local poniendo de manifiesto los deterioros. *Heraldo de Aragón*.

8 de mayo: Música clásica por la autovía.

La Coordinadora *Autovía por Daroca* organizó un concierto de música clásica en el Conservatorio Profesional de Zaragoza, en favor del acercamiento del trazado de la autovía entre Sagunt (València) y Somport (Uesca) al casco urbano de la localidad zaragozana. En Daroca se celebra anualmente uno de los festivales europeos de música antigua más importantes y según la Coordinadora, el concierto es una muestra de apoyo por parte de l@s interpretes a la ciudad. Entre otros grupos, actuaron la Schola Polifónica Santa María-La Paz, el conjunto vocal *Maurice O'Hara* y l@s alumn@s del centro *J.R. Santamaría*, además del prestigioso organista José Luis González Uriol. *Heraldo de Aragón*.

8 de mayo: Protestas por la falta de transporte público.

Vecin@s de la zona de Montecanal, en Zaragoza, iniciaron las movilizaciones para demandar que el transporte público ofrezca mayor cobertura para su barrio. El viernes 7, l@s habitantes de Montecanal llenaron hasta los topes el autobús de la línea 41 que sale desde la zona a las ocho de la tarde, haciendo uso de silbatos y pancartas. Una vez en la ciudad, explicaron que la promesa municipal de que el autobús-lanzadera llegaría hasta el centro no se había cumplido y que los fines de semana ni siquiera disponían de esa precaria línea. El sábado 8, un@s 500 vecin@s circularon en sus coches adornados de carteles reivindicativos por el centro de la ciudad, acompañando la caravana con silbatos y toques de claxon. Está previsto que este tipo de acciones se repitan todos los viernes y sábados de este mes. Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.

8 de mayo: Encierros generalizados en las asociaciones de vecin@s.

Numerosas personas participaron en las actividades y encierros coordinados por la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza en los locales de diferentes entidades vecinales para oponerse a la política urbanística del Ayuntamiento y a la especulación. En la Federación de Barrios las actividades comenzaron con un debate matinal sobre el modelo de ciudad apetecido, con la participación de diversos colectivos sociales, arquitectos y sociólogos, en el que se pusieron de manifiesto varios de los desmanes cometidos desde el Ayuntamiento, como por ejemplo la carencia de criterios urbanísticos, el incremento de la marginalidad en el centro de la ciudad, la continua edificación mientras 44.000 viviendas permanecen vacías y la mala situación de las riberas de los ríos. Por la tarde, se proyectó la película Un lugar en el mundo, de Adolfo Aristaráin y actuaron varios grupos de animación. En los locales de la Asociación de Vecin@s de La Paz se encerraron habitantes no sólo de este barrio, sino también de los de Venecia y Torrero. Por la mañana, se expuso la muestra que lleva por título *Barrio* y se realizaron un taller de pancartas y una asamblea vecinal sobre la especulación. Por la tarde y la noche actuaron grupos de folklore aragonés y africano. En Picarral, el encierro comenzó a las diez de la mañana y se realizó una asamblea para tratar de la apertura de la calle Monte Perdido y de las propuestas vecinales para aprovechar 25.000 metros cuadrados de terrenos abandonados, además de otros problemas relacionados con el tráfico y el transporte. En Valdefierro también contaron con un debate y varios grupos de animación. Miembros de las asociaciones de vecin@s Puente Santiago y Rey Fernando, ambas del Actur, colocaron pancartas y repartieron octavillas sobre la especulación. L@s miembros de la Asociación de Vecin@s de San José, por su parte, se concentraron en el pasaje de las Cigüeñas, al lado del colegio público Tomás Alvira, para mostrar su solidaridad con la comunidad escolar del centro y rechazar la construcción del badén de carga y descarga de un hipermercado en las cercanías de dicho colegio. Federaci—n de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y El Periódico de Aragón.

LA CIUDAD ES DE TOD@S NO A LA ESPECULACIÓN

Sábado, 15 de mayo, concentración ante el Ayuntamiento de Zaragoza (plaza del Pilar), a las 12h. **FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE BARRIOS DE ZARAGOZA**

9 de mayo: Protesta por antiguas expropiaciones.

Miembros de la Asociación de Expropiad@s por la Urbanización *Parque Goya* aprovecharon la presencia en la tradicional romería a la ermita de San Gregorio de la Alcaldesa de Zaragoza, Luisa Fernanda Rudi, y del Presidente de las Cortes de Aragón, Emilio Eiroa, para protestar ruidosamente contra la falta de atención de la que son objeto por parte de las administraciones públicas. L@s expropiad@s reclaman la reversión de los terrenos o indemnizaciones acordes con los precios actuales de mercado, ya que sus terrenos fueron expropiados por el gobierno franquista para la construcción de equipamientos sociales y ahora sirven de base para una urbanización, tras haberlos vendido la Diputación General de Aragón (D.G.A.). L@s manifestantes, que hicieron uso de silbatos y mostraron pancartas reivindicativas, acusaron al Partido Popular de favorecer la especulación, aunque la Alcaldesa, como de costumbre, tiró balones fuera e indicó que la responsabilidad del conflicto es de la D.G.A. *El Periódico de Aragón*.